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第４章 死後の世界は誰にもわからない 
 

わからない話には、さまざまな考え方や解釈がたくさん出てきます。お墓の世界でも「お墓の供養のやり方を間違えると

災（わざわ）いが起きる。墓石の作り方で家運が悪くなる。病人が出る」などと、どちらかと言うと、人を怖がらせるような

マイナス的な話がよく登場します。 

 しかし、それらの話には何の根拠もありません。ではなぜ、そんな話が出てくるのか？それはそのような話を誇張して

いる人や団体に、それを信じた人たちから、何らかのお金が入ってくるシステムがあったりもするからです。 

 

 私も昔、知人の方から「有名な霊能者の先生がいるから、会ってみないか？」と誘われてシブシブ行った事があります。 

私が名刺を出し、その先生に挨拶をし終えると、先生は、私の後ろに「霊が憑（つ）いている、何とかしなければ」と言って

きたのです。 

  

 そこで、思わず言ったことが…… 

「今までに、たくさんのお墓を作ってきましたから、１００人や２００人の霊は憑いていると思いますよ！お陰様で我が社は

大きな問題もなく、仕事の方も順調です。霊の皆さんには、私は大変感謝しているんですよ！」 

と、口から出てしまったのです。 

  

 その私の話を聞いて一番驚いていたのが、霊能者の先生です。先生は一瞬「エェッ！」と声を上げ、キョトン！？として

おられました。 

  

「霊が憑いているから、何とかしなければいけない」とか言っていたのに、とたんに先生は「今日私は、時間がないから」

と言って、相手にしてもらえなくなってしまいました。 

「霊が憑いている」と言われ、喜ぶような人間は、いくら有名な霊能者の先生でも、あまり好きではないようですね。 

 

 また、私たちの仕事はお寺さんと接触することも多く、お坊さんにもいろいろな方がおられます。以前私はあるお坊さん

に、このような質問をしたことがあります。 

 

「神や仏は本当にいるのでしょうか？ 供養すると死者が仏になるのは、本当でしょうか？」 

  

 するとそのお坊さんは、このようにお答えになりました。 

「私は、仏様にお会いしたことはありません。あの世にも行った経験がないので、死後の世界もわかりません。しかし、こ

の世の人々が亡くなった方を軽視し、神や仏を信じなくなったら、どんな世界になると思われますか？自分ではわからな

くても、私は信じているから、仏にお仕えする僧侶をしています」 

  

 先ほどの訳のわからない霊能者の先生と違い、このお坊さんのお話は、とても説得力のある話だと思います。 

  

「私は３年ほどあの世に行っていました！」と言うような人がいれば、このような話はとてもわかりやすいのですが、結局、

死後の世界や霊などは誰にもわからない話なのだと思います。 

 

 どうせ白黒ハッキリしないことなら、保守的に考え、悪いことを重視する必要はないと思います。意味もなく不をさけるよ

り、前向きに徳を積むことを考える。良いことは、疑うことより信じることが、幸せの近道だと思います。 

第４章 完 

誰も教えてくれないお墓の力（ちから） 今野栄一朗 著 

齋石季報第４号で紹介させていただきましたこの小冊子について、１章ずつ内容を抜粋して連載しております。  この程、（一社）日本石材産業協会主催「国産銘石アドバイザー研修（茨城編）」に社長と私とで参加してまいりました。 

この研修は国内の採石・加工の現場を実際に見学することなどを通じて深みのある知識・情報を習得する事を目的とし

ております。今回、茨城県産の「真壁小目石」と「稲田石」の産地を１泊２日で巡る研修で、小売石材店を中心に全国各

地の石材業関係者４３名が参加しました。（石材業関係者とは石屋だけではなく、機械・道具の問屋などの関係企業も含んでおります。） 

 初日は、最初に桜川市役所真壁庁舎に設置されている「最後の大名」浅野長勲と綱子夫人の石像を見学しました。こ

の石像は真壁の天才石工と呼ばれる稲田亀吉とその弟子たちによって造られたもので、機械の無い百年前のものとは

思えない昔の石工の妙技と同時に真壁石の耐久性の高さに驚きました。 

 次に真壁小目石の丁場へ見学に行き、広大な敷地の丁場で大きな岩盤を目の前にしながら採石方法や真壁小目石

の特性について学んだ後、加工工場見学で切削から研磨までの工程をポイントを押さえながら学びました。 

「国産銘石アドバイザー研修（茨城編）」に行ってきました！ 

今回の背景の絵は新潟市北区神谷内 地蔵院庵住様よりご寄稿いただきました。 

 

この冊子の紹介はこの先も続きます。お読みいただくと新たな気づきが得られ、とても腑におちる話と思います。 

こうご期待下さい。 
「真壁小目石」と「稲田石」は、国産の白御影石として特にお薦めしている石でもあります。今回の知識を活かすべく、

皆様にも茨城の石の魅力をお伝えしていきたいと思いますので、お声掛けいただけると幸いです。【小山泰弘】 

 翌日は稲田石の丁場・工場の見学でした。ジェットバーナー・火薬・ワイヤーソーという採石工法の違いなどを学んだ

他、石割の体験もしました。また ビシャン仕上げなどの石工職人による手加工の実演も見学しました。 

 次に稲田駅に隣接した「石の百年館」に立ち寄り、稲田石の成り立ちや特性などの多彩な展示品を見学しました。 

その後 親鸞聖人が約２０年の歳月を過ごし「教行信証」の草稿が作られたと伝えられる浄土真宗別格本山の西念寺に

行き、稲田石の採石の歴史にも詳しいご住職の講話を拝聴した後、座学と修了テストで研修を終了致しました。 

 関東地方を中心に石材供給を担ってきた茨城産地の歴史は古く「真壁小目石」と「稲田石」は迎賓館や最高裁判所、

東京駅などの重要な建築物にも使われて来た事を改めて学びました。 

 今回の研修はそうした深みのある歴史にふれると同時に国産材の国内加工という純国産墓石の販売に直結できる知

識・情報・ノウハウなどを習得できた有意義な研修会でした。 

浅野長勲と綱子夫人の像 
この像は、以前浅野家の菩提寺である傳正寺にあっ

たが、震災で甚大な被害を受けたため、現在地に移

設されたとのこと。 

稲田石の丁場 

丁場に隣接する加工場にて 
当社でも実演している石割体験が行

われました。参加者は石材業関係者

なのですが、中には私を含め初めて見

ると言う方が結構いた様でした。 

真壁小目石の丁場にて 
これまで丁場見学をしたことが無かったので、初めてこの

様な採石場を見ました。高くて怖かったです。 

加工工場にて（むしり仕上げ） 
この工場での加工内容は、ほぼ当社が行っ

ているものと同じでした。当社の加工技術の

高さを実感しました。 

ＪＲ稲田駅（左）と「石の百年館」（右） 

石の百年館の展示パネル 
稲田石の特性が分かり易く展示してありました。 

浄土真宗別格本山の西念寺 
境内にあった燈籠（右の写真）の台に

は「新潟縣」「長岡玉日講中」と刻まれ

ており、新潟県から寄進された物でし

た。新潟県は浄土真宗が多く、この地

との繋がりが深いのだと感じました。 

社長と二人、テストに受かり無事

に「真壁小目石」と「稲田石」の

修了証をいただけました。→ 

新潟県から寄進された燈籠 


